

LA PAZ DE MURCIA



Preios de Suscricion.

Edicion local: Murcia, un mes 1 pta.; fuera un trimestre, 3'50.—Edicion completa, Murcia, un mes, 1'50 ptas.; fuera un trimestre, 5.—Ultramar y extranjero, un trimestre, 7 ptas. la local y 10 la completa.

diario de noticias, avisos y anuncios.

Condiciones de Suscricion.

Pago adelantado para todos.—No se admiten sellos a los de fuera.—Empiezan en 1.º ó 16 de cada mes y terminan en fin de Marzo, Junio, Septiembre ó Diciembre. Un número 10 céntos.; atrasado 50.

Redaccion, Administracion e Imprenta, Zoco, 5.

Anuncios de defuncion ó funeral.

A una columna 5 ptas. en la 1.ª y 3 en la 4.ª página.
A dos columnas 8
Mayor tamaño a precios convencionales.—A los suscritores se rebaja el 25 por 100
—Gratis a los que imprimen las esquelas en nuestra imprenta.

Reclamos, sueltos, remitidos y anuncios oficiales, a 10 céntos. linea; comunicados, desde 25 céntimos en adelante.
A los suscritores rebaja de 25 por 100: pago el dia de la primera publicacion.

PRECIOS DE INSERCIÓN.—Anuncios: uno ó dos dias, 5 céntos. linea, por tres ó mas á 3 céntos: la dimension de los anuncios se mide por el espacio que ocupan de lineas de tipo ocho a una columna

FUNDADO EN 1858.

JUEVES 11 DE OCTUBRE DE 1883.

AÑO XXVI.—NÚM. 7,747

Antigua Academia de Comercio

dirigida por

DON JOSÉ ACULLÓ MUÑOZ.

SITUADA EN EL COLEGIO DE SAN ISIDORO
Calle de Saavedra Fajardo, 13

MURCIA.

En este establecimiento se enseña francés, inglés, caligrafía, aritmética comercial, teneduría de libros por partida doble, y derecho mercantil, todo por acreditados profesores de esta capital.

La matricula se halla abierta en la Secretaria de dicho Colegio, á cargo del Sr. D. Ceferino de Icabalceta, quien dará todos los antecedentes que se le pidan. Las clases se abrieron el dia 1.º de Octubre actual.

COLEGIO DE SAN ISIDORO.

Calle de Saavedra Fajardo, número 13, MURCIA.

Este Establecimiento, único incorporado al Instituto provincial, posee completo material científico; sus profesores tienen los títulos académicos necesarios para aspirar á clases de la enseñanza oficial, pudiendo por lo tanto formar parte de los Tribunales de exámen, y en él se cursan la primera y segunda enseñanza completas; la preparacion para todas las carreras especiales, civiles y militares; las asignaturas de la de comercio, y varias clases de adorno.—Se halla abierta la matricula para todas las enseñanzas y proporciono reglamentos gratis. D. Ceferino Icabalceta, Secretario-Administrador del establecimiento.

Antigua Academia Preparatoria

PARA CARRERAS ESPECIALES

civiles y militares

dirigida por

D. FRANCISCO GOMEZ GARCIA

situado en Murcia en el Colegio de San Isidoro, calle de Saavedra Fajardo, número, 13

Se admiten internos. Se facilitan gratis reglamentos pidiéndolos á nombre del director; calle de Organistas, número 4.

GRAN FONDA DEL UNIVERSO

dirigida por D. Andrés Michel,

CARTAGENA.

Casa de primer orden al alcance de todas las fortunas.

Habitaciones desde 6 rs. en adelante, más á precios convencionales.

LA PAZ DE MURCIA.

El Sr. Mrtos no se siente animado del mas leve espíritu de hostilidad hacia el Sr. Sagasta; reconoce y estima sus condiciones de carácter como jefe de gobierno; pero, al mismo tiempo, no puede olvidar, las desgracias y los errores cuya responsabilidad quebranta y agobia al Presidente del Consejo de ministros. Si la izquierda y los elementos afines entraran en combinacion con Sagasta en un ministerio por éste prescrito, en aquel mismo punto compartirían con su presidente las responsabilidades del gabinete actual, resultando ante el país y el Parlamento solidarios de toda esta política, ya considerada como un fracaso, aun antes de las tristes ocurrencias de Badajoz y de la Rioja y de los conflictos internacionales.

Agua la democracia y aun contraria á multitud de actos del Sr. Sagasta, que han de ser residenciados en el Parlamento, ¿cuál sería su situacion si al prestar sus hombros á un nuevo gabinete Sagasta, resultara, como no podia menos, una aprobacion implícita de su política y casi una obligacion de defenderla desde el banco azul?

Mucho anhela el Sr. Mártes la unificación completa de los elementos liberales y democráticos dentro de un solo partido; pero cree que, hoy por hoy, el empeño que tuviera el Sr. Sagasta de imponer á todo trance su presidencia del Consejo, es el escollo donde ha de naufragar todos los esfuerzos conciliadores.

Considera que jamás se le ha ofrecido á hombre político alguno como ahora al Sr. Sagasta, tal cúmulo de circunstancias para prestar servicio tan eminente á su país, á la causa liberal y al mismo Rey, sacrificando el alto puesto que ocupa, que con tantas zozobras y amarguras podrá conservar, y que con tanta gloria suya puede ceder á quienes puedan cicatrizar las heridas de las últimas luchas entre la izquierda y la mayoría.

Una resolucio de esta índole, adoptada por el Sr. Sagasta, acabaría con los principales obstáculos que se ofrecen á un feliz desenlace de los asuntos nacionales.

dientes, y, es más, en concepto del Sr. Mártes, crearía una situacion gallarda y firme al Sr. Sagasta para intervenir en la política como factor muy importante.

Leemos en «La Izquierda dinástica» del martes:

«El directorio se reunió anteyor tarde en casa del Sr. Montero Ríos. Asistieron los señores duque de la Torre, Mártes, Montero Ríos, Lopez Dominguez, Balaguer, Becerra y Moret, y después de examinar atentamente el estado de la política, tomaron el siguiente acuerdo:

«La izquierda liberal nada tiene hoy que hacer más que presenciar por ahora serena é impasible los sucesos, y cuando por el natural desarrollo de estos sucesos haya llegado para ella el momento de intervenir, inspirará sus resoluciones en su amor á la patria, á la monarquía y á la democracia.»

«El Día», y otros periódicos de la noche, hablan de conferencias celebradas entre los Sres. Moret y Sardoal, y tambien se dice que entre los Sres. Sardoal y Mártes.

Suponen dichos colegas que existen transacciones, avenencias y formulas, y otra porcion de cosas, así como compromisos y declaraciones por parte del Sr. Moret.

Nada de eso es exacto. El Sr. Moret tiene adquiridos compromisos con su partido, y como hombre de partido no faltará á ellos. Lo que la izquierda quiere y la actitud de la izquierda, en el acuerdo del directorio puede saberse cual es.

Toda la prensa conviene en que la crisis se resolverá en la presente semana, creyéndose generalmente que el Sr. Sagasta no tiene fuerza para resistir la presion de todos los partidos que lo combaten. Pero esto, que lo ve todo el mundo, no lo ve el Sr. Sagasta, el cual se considera con medios para reorganizar el ministerio y vivir algun tiempo mas en el poder.

Sobre la cuestion franco-española encontramos en la prensa llegada ayer, fecha del 9, las siguientes noticias:

Dice «El Día»:

«Segun telegrama de la noche última está indispueto desde hace tres dias el señor duque de Fernan-Núñez.

Es casi seguro que hoy se celebre Consejo de ministros.»

De «El Imparcial»:

«A la hora en que escribimos no se ha recibido aun de París el telegrama del señor duque de Fernan-Núñez, con tanta ansiedad esperados por los políticos.

Si, como nosotros sospechamos, no tiene la cuestion un arreglo satisfactorio para el Gobierno, se iniciará la crisis al ponerse á discusion si el embajador de España debe continuar en París ó regresar inmediatamente á España.

Y hasta por hoy, pues no queremos contribuir con nuestras noticias y apreciaciones á aumentar la confusion.»

De «El Diario de la Tarde»:

«¿Qué ha ocurrido después de la nota publicada por la Agencia Havas, para que se demore la resolucio de un asunto que no tiene las proporciones que en un principio le atribuyeron los ministeriales, y cuantos, sin quererlo, secundaron los planes de Bismark? ¿En qué términos está redactada la nota del gobierno español? ¿Por qué el gobierno francés entra ahora en regateos que no se esperaban? ¿Es que se exige por nuestra parte algo que lastima la susceptibilidad y el amor propio de los franceses?»

Algo hay en todo esto que llama poderosamente la atencion, no faltando maliciosos que supongan deseos, por parte de nuestro gobierno, de dar largas al asunto por medio de negociaciones cuya duracion convenga á los intereses políticos de aquél.»

Dice un periódico ministerial:

«Casi todos los ministros, aunque á distintas horas, han estado en la Presidencia, donde desde muy temprano se encontraba el Sr. Sagasta, asegurando algunos, que se tienen por bien informados, que no hay otra solucio que plantear inmediatamente la crisis en uno de los dias de la semana próxima.

Segun se nos dijo anoche, se habia recibido telegrama oficial anunciando habia presentado ayer tarde su dimision el Ministerio.

NOTICIAS.

Por el Ministerio de la Gobernacion se ha expedido el Real decreto siguiente:

«Artículo 1.º Desde el dia 15 del actual la tasa aplicable á los telegramas para el interior del reino que no excedan de quince palabras, será de una peseta, y para los que excedan de este tipo será de 10 céntimos por cada palabra de aumento.

«Art. 2.º Queda suprimida la franquicia de cinco palabras para la direccion y firma, concedida por los decretos de 29 de Agosto de 1870 y 14 de Diciembre de 1875.

«Art. 3.º A los telegramas que cursen entre estaciones correspondientes á una misma provincia, se les aplicará una tasa especial de 50 céntimos de peseta por las primeras quince palabras y 5 céntimos por cada una de exceso.»

El Juez de Cartagena D. Teodosio Pinazo, ha sido ascendido á Magistrado de la Audiencia de Gerona.

El Teniente Fiscal de la de Albacete D. Vicente Crous ha sido ascendido á Fiscal de la de Linarés.

La vacante de Albacete la ocupará D. José Fernandez de la Hoz, abogado fiscal de Madrid.

El fiscal de la de Albacete, D. Vicente Garcia Ontiveros, ha sido ascendido á abogado fiscal del Tribunal Supremo, y para la vacante en Albacete está nombrado D. Pedro Lavín que lo era en Las Palmas.

Tambien ha sido nombrado magistrado de la de Albacete, D. Ramon Soler, presidente que era de la de Almedralejo.

Mañana asistirá el Excmo. Ayuntamiento á la funcion de la ermita del Pilar de que es patrono.

Muchas veces nos hemos ocupado de las cuentas de nuestros establecimientos y corporaciones, y en particular de las que dan por resultado cero en todas sus partidas.

Ya hoy se ocupa tambien «El Diario» de esas cuentas.

Aun cuando de la ermita del Pilar no se ha tenido con nosotros la atencion que se nos guarda en las demás iglesias, nosotros, en obsequio de nuestros abonados, nos hemos tomado el trabajo de copiar á la puerta de una iglesia un cartel, para dar noticia en la seccion religiosa de la novena dedicada á Maria Santísima del Pilar. El boletín religioso de LA PAZ queremos, y lo es, que sea el más extenso en noticias de esa clase.

Por el tren mixto de esta mañana no hemos recibido ni siquiera un periódico de Madrid.

«El Diario», de Albacete se queja porque allí no se han rendido las cuentas de las últimas corridas de toros.

Mas de un año esperamos nosotros cuentas de otro género y no nos impacientamos, porque cuanto más tiempo tarden mas luminoso será el informe que sobre ellas se de.

Ayer se veria en Albacete la causa seguida en Murcia á José Manuel Amoros y otros por falsificacion.

Vistos los recursos de alzada interpuestos por los Sres. D. Tomas Lopez Egoa, contra un acuerdo del Ayuntamiento de Bullas que le declaró incapaz para desempeñar el cargo de concejal y el de D. Francisco Belda Lozano contra otro del Ayuntamiento de Fortuna, que le declaró así mismo incapaz para desempeñar dicho cargo, ha acordado la Comision provincial declarar nulo y de ningun valor el acuerdo del Ayuntamiento de Bullas por vicio sustancial en el expediente y que no ha lugar por ahora á resolver sobre el fondo de la cuestion debatida, y confirmar el acuerdo tomado por el Ayuntamiento de Fortuna, en el que se declara que D. Francisco Belda Lozano se halla incapacitado para ser concejal por tener contienda administrativa en el mismo.

Se ha concedido permiso al acogido en la Casa de Misericordia, Gerónimo Fernandez Solano, para que pueda seguir la carrera del Magisterio, autorizando al Director de dicho asilo para que gaste cierta cantidad en matriculas y libros que necesite.

Noticias de Mazarron:

tando el pozo maestro y dándole seccion rectangular para establecer guideras.

—Espacioso es el emplazamiento que se prepara en la mina «Santa Ana» para establecer un lavadero mecánico, en donde se concentrará la inmensa cantidad de tierras que tal mina produce. Tal innovacion será sumamente benéfica, pues nadie se podia explicar, como no se concentraban tantas tierras plomizas como allí se han producido, siendo así que las utilidades eran notorias.

—Nuevos hechos acontecidos en el laboreo del coto «Fortuna», han probado una vez mas que en la antigüedad debió ser aquel paraje objeto de explotaciones mineras, por mas que otra cosa crea el Sr. Gerinmont. A los 30 metros por bajo la galería de desagüe de los antiguos, se ha encontrado un filon explotado por los mismos, encuentro que ha producido tal afluencia de agua con ácido carbónico, que las bombas allí establecidas tardaron algun tiempo en permitir el descenso á las profundidades, á pesar de extraerse actualmente, sobre 3,000 toneladas diarias de agua.

Poroso es reconocer que sobran motivos á la sociedad explotadora del mencionado coto para proseguir, con el valor, actividad é inteligencia que se la reconoce, la investigacion de tal paraje.

—En la mina «Convenio», situada al lado Norte del cabezo de los Perules, se profundiza el pozo maestro con actividad suma en la zona de agua allí encontrada, auxiliándose con la máquina de vapor ya establecida.

La fiesta que el domingo tuvo lugar en la Villa Soledad, con motivo de la traida de la Virgen, fué tan animada como la que hace pocos dias describimos. Después del puse de nuestra Patrona, que fué saludada por una lluvia de flores que desde los balcones le arrojaron las señoras, pasaron al salon los allí reunidos y en el se bailó, se cantó, se recitó, y se hicieron varios juegos por el Sr. Blanch, hasta media noche, obsequiando los Sres. de Pagan á sus amigos con dulces y helados. La música del señor Mirete amenizó aquellas horas con la ejecucion de variadas piezas.

En los expedientes de subastas de varios efectos que quedaron sin rematar en la primera intentada para las casas de Misericordia, Expositos y Hospital, se ha acordado celebrar otra nueva con respecto á dichos artículos, que tendrá lugar el dia 18 del actual.

El Ingeniero de minas D. Eduardo Prohías practicará operaciones en los términos de Fuente Álamo y Cartagena desde el 16 del actual al 18 de Noviembre próximo.

Segun «El Noticiero» la plaza de toros está pedida por Mr. Casimiro Wolsi para funcionar con su compañía ecuestre y la notabilidad tan aplaudida en Madrid, Mis Leona Daré.

Tambien la ha pedido para el 18 de Noviembre la compañía brasileña que se halla en Alicante.

Y entre tanto seguirá Milá ganando y ganando y pronunciando discursos.

Se ha acordado no se expidan órdenes de ingreso en la Escuela de párvulos de la Casa de Expositos y Maternidad, hasta tanto que el Director de dicho asilo no manifieste que hay capacidad para admitir á nuevos alumnos.

Dicen de Almería que son muy tirantes las relaciones entre el Ayuntamiento y la Delegacion de Hacienda, á causa de que el Alcalde se niega á autorizar los expedientes de apremios á los morosos sujetos al impuesto de cédulas personales.

La enagenacion de los pastos sobrantes que durante los años 1883 á 84, á 85 y á 86 puedan producir los montes pertenecientes á la ciudad de Yecla, se celebrará en subasta ante el Alcalde de dicha ciudad, el dia 26 del actual á las 12 de su mañana, bajo el tipo de tasacion de 1,586 pesetas.

El tren correo trae hoy sobre cinco horas de retraso; á las 11 y pico debió salir de Chinchilla.

Se ha dado orden á los procuradores del azarbe llamado el Codo, para que procedan inmediatamente á la monda de dicho codo, que parece tiene fondos por...

Para que los jóvenes que aspiren á ingresar en la escuela de Capataces y Maquinistas puedan formarse una idea aproximada de los estudios que han de hacer, y ante la imposibilidad de hacerles conocer por hoy el programa definitivo de estudios, á continuacion copiamos el que á la superioridad propuso la Sociedad Económica de Cartagena, y que segun noticia ha sufrido algunas aunque pequeñas modificaciones. Creemos sin embargo que los conocimientos exigidos para el ingreso sean los mismos.

CAPATACES DE MINAS: Artículo 1.º Para el ingreso en la escuela se necesita acreditar haber estudiado con aprovechamiento en cualquier centro oficial de enseñanza, ó sufrir exámen de las asignaturas siguientes:

Aritmética, Algebra Elemental, Geometría Plana y del Espacio.

Art. 2.º El primer año comprenderá el estudio de las materias siguientes:

Nociones de física en lo relativo á la inteligencia de la ventilacion y desagüe de las minas. Nociones de mecánica aplicada.

Conocimiento de los principales minerales y rocas. Conocimiento de los materiales de construccion.

Dibujo lineal y topográfico. Prácticas.

Art. 3.º En el segundo año se estudiará Topografía, Docimacia y Preparacion Mecánica.

Laboreo de mina, Contabilidad minera, Obligaciones generales del Capataz, Dibujo lineal y topográfico y Prácticas en las minas.

MAQUINISTAS CONDUCTORES. Artículo primero. Exámen de ingreso ó certificado de haber cursado con aprovechamiento en cualquier establecimiento oficial la Aritmética elemental. Presentacion de certificado de haber trabajado como herrero de un taller oficial ó particular.

Art. 2.º Los alumnos que sean aprovechados en el exámen de ingreso estudiarán un curso que comprenderá las materias siguientes:

Conocimiento de los combustibles y metales. Mecánica aplicada, comprendiendo las máquinas simples y compuestas y los motores hidráulicos y de vapor con aplicacion á la extraccion y desagüe de las minas.

Dibujo lineal. Prácticas.

Art. 3.º Aprobados que sean estos estudios, el Director de la Sociedad expedirá á favor de los alumnos certificado que acredite haberlos hecho con aprovechamiento y buena nota.

Dice «El Noticiero»:

«Razon tiene LA PAZ en decir que el compañerismo es muy acomodaticio y siempre se invoca por conveniencia propia.

Tome nota el colega de la calle de Zoco y vea que tanto «El Diario», como «El Vigía» y «El Noticiero» han estado unidos y solo «La Opinion» ha desafiado anunciando la funcion de Milá.»

Los vecinos de la calle del Pilar se preparan á hacer la fiesta de la Virgen que les da nombre.

El sábado próximo habrá música y el domingo castillo, en honor de la Virgen del Rosario, del barrio de la Trinidad.

D. Francisco Carrasco ha solicitado autorizacion para construir varias casas para baños, con destino al servicio particular, en la playa de Mazarron; en el término de 20 dias á contar desde la publicacion del anuncio se pueden presentar en el Gobierno de provincia las reclamaciones ó observaciones, de las personas que se crean perjudicadas por la autorizacion que se solicita.

D. Antonio Saez Vicente, vecino de La Union, ha solicitado la inclusion de D. Miguel Lizana Cifre, D. Demetrio Mancebo Alcaráz, D. Ginés Castañol Cañavate, D. Fulgencio Conesa Sanchez y D. Martin Martinez Molina, en las listas electorales de aquel distrito para Diputados á Cortes.

ÚLTIMA HORA.

Al cerrar este número no se ha recibido ninguna noticia telegráfica oficial ni particular que interese á nuestros lectores.

Cuando toda esperanza parece haber abandonado al tísico, le queda una que jamás lo engaña. El Pectoral de Anacahuita; y si á este maravilloso remedio se añade el Aceite de Hgado de Bacalao de Lammán y Kemp, la esperanza se convierte en breve en la más halagüeña realidad.

Anoche circulaba la noticia de que en vista de la nueva actitud del partido de la izquierda, y en el caso de que S. M. el Rey encargue al Sr. Sagasta la formación del nuevo Ministerio, acudirán a los hombres más influyentes del grupo conservador del fusionismo, como son los señores marqués de la Habana, Xiquena, Alonso Martínez, Fabié y otros, formando un Gabinete cuyo principal objeto será imposibilitar el triunfo del partido izquierdista.

Ahora se comprende el expresivo silencio de *El Siglo* y la *Gaceta Universal*.

El Cronista dice lo siguiente:

«A la hora presente, España no ha obtenido del Gobierno francés ni el comienzo de la reparación que se le debe.»

Si eso es cierto, no puede ser más admirable el genio diplomático del señor duque de Fernan-Núñez.

Dice un periódico:

«Algunos individuos de la izquierda visitaron ayer tarde al duque de la Torre, deseosos de averiguar la exactitud de las noticias que hicieron circular los ministeriales, quienes daban por supuesto que el señor Sagasta contaba con la promesa formal de varias individualidades importantes del partido izquierdista para formar Ministerio.»

Según nuestras noticias, las manifestaciones del señor duque de la Torre no pudieron ser ni más explícitas ni más terminantes, declarando que no había entrado en pacto alguno con el señor Sagasta; que lo mismo podía responder de los demás individuos de su partido, y que si el jefe del actual Gobierno desea y necesita la unión de los izquierdistas, estos no han de olvidar su promesa.

Esta declaración del jefe del partido destruye los rumores, de que se ha hecho eco la prensa, sobre un Ministerio de izquierdistas y constitucionales.

Leído esto, hay que exclamar con *Guzmán el Bueno* de Gil y Zárate:

«... el clarín guerrero ya nos llama a la lid...»

Revisió grande importancia el Consejo de ministros de ayer.

Principió a las cuatro de la tarde en la Presidencia, pudiendo decirse que dicho Consejo tuvo dos partes: la que se relaciona con nuestra política exterior y la que depende de nuestra política interior.

De la primera resulta que no se ha adelantado un paso acerca de la satisfacción que tenemos derecho a pedir a Francia, si bien creen algunos que al fin y al cabo el resultado será satisfactorio, si hemos de dar crédito a un periódico afrancesado que dice:

«El Gobierno francés no tendría dificultad alguna en acceder a la petición del Gabinete español, si las circunstancias en que está colocado no diesen a la exigencia un carácter que el pueblo francés podría traducir como una humillación, sobre todo en estos momentos en que se agitan, conmoviendo la opinión, los elementos radicales.»

Así entiendo—lo que parece—el señor duque de Fernan-Núñez el estado del asunto, no sabemos si por propia inspiración—como suponen los periódicos ministeriales—ó por consecuencia de las entrevistas que haya podido celebrar con algunos individuos del Gabinete francés.

Sea de esto lo que fuere, parece que aún no se ha dicho la última palabra sobre tan difícil y enojosa cuestión; que el embajador de España ha consultado al Gobierno sobre la conducta que habrá de seguir y que el Consejo de ministros, después de extensa deliberación, contestó al duque de Fernan-Núñez en términos que desconocemos, pero de los cuales se puede sospechar que no son completamente tranquilizadores.

Sin embargo, los periódicos ministeriales, menos pesimistas, ven las cosas bajo un aspecto más risueño, y se espera que de un momento a otro quede zanjado este

asunto tal y conforme lo ha exigido el Gobierno.

Como la profunda reserva que observan los ministros no permite sino deducir conjeturas, exponemos las dos más sobresalientes, sin que nos atrevamos a aventurar, por nuestra parte, si se llega a una solución satisfactoria, ó si se entorpecen los asuntos en términos que tengamos que cortar nuestras relaciones con Francia.

La segunda parte del Consejo se redujo a plantear la crisis en principio. El general Martínez Campos declaró que estaba resuelto a salir inmediatamente del Gabinete, y que, en su concepto, era ya imposible prolongar un día más la existencia anómala en que todos y cada uno de los ministros se encontraba.

Y aquí se cuenta un incidente ocurrido ayer en el Consejo.

El Sr. Gamszo recordó que él era quien había planteado la crisis antes de marchar el Rey a Alemania, y que, por lo tanto, no podía dudarse de su vehemente deseo de abandonar el Gobierno; pero que ahora sostiene la conveniencia de aplazar la crisis hasta que el Gabinete pudiera dar cuenta de sus actos a las Cortes.

Como hoy hay recepción, aplazó el asunto para tratarlo después de que esta se verificase, y es probable que hoy entreguen todos los ministros sus dimisiones al Sr. Sagasta.

Pertenece a *El Progreso* la siguiente noticia:

«El embajador de Francia en Madrid llegó ayer a esta villa, con instrucciones de su Gobierno para resolver de una vez el conflicto casi terminado.»

Anoche se dijo que acto continuo de llegar, celebró una larga conferencia con el marqués de la Vega de Armijo, pero otros aseguran que la conferencia tendrá lugar hoy antes de celebrarse el Consejo de ministros que se anuncia para esta tarde a las cinco.

Y como formando contraste con lo anterior, dice la *Gaceta Universal*:

«Hoy ha vuelto a hablarse con insistencia de la embajada alemana que trae misión especial para nuestro Gobierno.»

Juicio que forma la *Gaceta Universal* respecto de la última evolución de la izquierda:

«Nos parece que lo primero en que deben pensar los Gobiernos es en la realidad de los hechos, y fuerza es confesar que si la izquierda persiste en la actitud en que hoy aparece colocada, la desconoce por completo, rindiendo culto a idealismos precursores de oscilaciones y de aventuras tan inciertas como difíciles de contener en sus consecuencias naturales.»

Ocupándose *El Siglo* del criterio de algunos periódicos respecto de la crisis, exclama:

«Como se vé, todavía no ha empezado la crisis, y ya hay en los mares de la política olas como montañas.»

Pero, hombre, ¿qué dirá a esto el general Martínez Campos?

Oigamos a *La Iberia*:

«El Consejo celebrado ayer tarde se consagró por entero a la cuestión diplomática.»

Acerca del curso que la negociación sigue se guarda absoluta reserva, y no queremos aventurar ninguna noticia de referencia que pudiera no resultar exacta.

Lo que sí creemos es que el asunto se resolverá muy en breve.

Por lo que se vé, *La Iberia* tenía hambre ministerial, y se comió de un golpe la segunda parte del Consejo de ministros.

Es decir, la más crítica.

Noticias generales.

La *Gaceta* de hoy contiene las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando a Jaime Veinsá y Vicente Morales del resto de la pena que les fué im-

puesta por las Audiencias de Barcelona y Zaragoza.

—Reales órdenes nombrando para el registro de la propiedad de Aranda de Duero a don Antonio Salgado Rodríguez, y para el de Puebla de Alcocer a don Felipe Sayda Sestor.

Guerra.—Real decreto disponiendo que el brigadier D. Antonio Rodríguez Sierra cese en el cargo de jefe de la segunda brigada de la cuarta división del ejército del Norte, y pase a la sección de reserva del Estado Mayor del Ejército.

Fomento.—Real decreto reorganizando la plantilla del personal de dicho ministerio y marcando la forma de proveer las vacantes que ocurran.

Hacienda.—Reales órdenes resolviendo dos expedientes de revisión de cargas de justicia.

Gobernación.—Real orden aprobando el reglamento provisional para el régimen interior de la prisión celular de Madrid.

Dice *Le Temps* que dos ciudadanos han sometido a Mr. Laisant un proyecto de felicitación al general Thibaudin; consiste el proyecto en recoger firmas en álbum en toda Francia, y regalarlo al ex-ministro de la Guerra.

Monsieur Laisant encontró la idea excelente, y animó a sus colegas del periodismo republicano a asociarse a ella.

En el Japon se ha quemado el teatro de Katamotomura-Kamura, pereciendo 75 personas, entre ellas 60 niños; los heridos graves pasaban de ciento.

Dice *La Fé*:

«Los armamentos marítimos de Italia continúa con febril actividad.»

Diríase que teme, en época próxima, una guerra con Francia ó Inglaterra.

Dentro de poco van a construirse dos grandes acorazados de primera clase; un crucero porta torpedos de gran tamaño, cuatro pequeños, y se pedirán a las Cámaras fondos para construir cinco buques más.

El general Cosenz, jefe del Estado Mayor del ejército Italiano, ha ido a inspeccionar las fortificaciones de Spezia.

Ayer llovió en Guadalajara, Pamplona, Cuenca, Coruña, Huesca, Toledo, Teruel, Burgos, Albacete y Madrid.

Anoche se recibió el siguiente telegrama oficial:

PARIS 9 (5:15 tarde).—La *Agencia Haas* anuncia el nombramiento del general Campenon como ministro de la Guerra.—*Fernan-Núñez*.

Esta madrugada se hablaba de un telegrama del duque de Fernan-Núñez manifestando que el Gobierno francés declaraba que es oficial todo lo que publica el *Diario* de la República.

No hemos podido comprobar esta noticia.

El Ayuntamiento de Saldaña (Palencia) ha creado una feria del 24 al 28 de este mes, con premios en dinero a los dueños del mejor ganado que se presente, funciones religiosas, bailes y otros festejos.

Los compradores tendrán hospedaje gratis, siempre que realicen compras.

A pesar de que algún periódico había puesto en duda la noticia de la ida del general Salamanca, este señor se halla en Madrid desde ayer por la mañana, y por la tarde conferenció con el presidente del Consejo de ministros.

De un día a otro es esperado en Madrid el señor Groizard, ministro de España en Italia, que viene con licencia.

Muchos relacionan este viaje con la crisis ministerial.

De *La Correspondencia*:

«Hé aquí una versión no oficial del Consejo de anoche, que nos comunica un personaje político, por lo general perfectamente informado de los asuntos públicos:

En él—aparte de las cuestiones administrativas—se trató la cuestión internacional, y con ella, y en lugar preferente, la política.

El señor marqués de la Vega de Armijo, visto que el Gobierno de Francia regatea los términos mediante los que debía hacerse pública la satisfacción dada al Rey de España por el presidente de la República, sostuvo con firmeza y abundante copia de razones, el principio de que el embajador de España debía retirarse de París con la solemnidad debida, presentándose el Gobierno inmediatamente a las Cortes a sostener sus acuerdos.

De no retirarse el embajador, el señor ministro de Estado se retiraba del Ministerio, planteando desde luego la crisis.

Esta fué la discusión de empeño en el Consejo de anoche.

Los demás ministros, incluso el señor Sagasta, no combatieron en absoluto los razonamientos del señor ministro de Estado, ni mucho menos se mostraron satisfechos de la actitud un tanto nebulosa del Gobierno francés, pero no consideraron oportuna la retirada del embajador, y sostuvieron la necesidad de la crisis antes de la apertura de Cortes, fundándose en razones políticas de orden interior y en motivos personales.

En su consecuencia, el señor marqués de la Vega de Armijo declaró que no continuaba en el Gabinete si la negociación diplomática no tenía el resultado que cree corresponde a la nación y al Rey después de los tristes sucesos de París.

Si las cosas no varían, que no es de esperar, la crisis, planteada anoche, será hoy un hecho.

Insistimos en que esta versión, aunque autorizada, no es oficial.

La crisis surge, pues, por un motivo que nadie esperaba, y la provoca, por fin, el ministro menos indicado.

De *La Izquierda Dinástica*:

«El señor ministro de la Guerra no ha querido ser menos hombre y menos previsora que su compañero el de Gracia y Justicia, y se ha dispuesto a morir como buen cristiano, ya que no como buen consejero de la Corona.»

Haciendo puja al movimiento del personal de la judicatura que el señor Romero Giron reflejó ayer en la *Gaceta*, el Sr. Martínez Campos ha armado en el ejército la siguiente zaragata en el arma de infantería.

Cuatro tenientes coroneles ascendidos a coroneles; seis comandantes a tenientes coroneles; diez y seis capitanes a comandantes; diez y seis tenientes a capitanes; ocho alféreces a tenientes, y cinco sargentos a alféreces.

Además ha concedido los siguientes destinos: dos coroneles, diez y ocho tenientes coroneles y cincuenta y seis comandantes.

La contradanza verificada, como disposición testamentaria, no dejará de producir perjuicios a muchos jefes y oficiales, según condición precisa en cuanto puso manos y pónola el pobre hombre, como le llamó no hace mucho tiempo un periódico.

Cuando el señor ministro de la Guerra abandone su puesto, estamos seguros que el ejército cantará, parodiando aquel coro de *La gran Duquesa*:

«que duerma bien el general, con su casco y su lloron...»

Anoche se recibieron los siguientes telegramas sobre inundaciones:

«VALENCIA 9 (5:25 tarde).—En estas costas hace dos días que reina un fuerte temporal, habiéndose perdido en la playa de Nazaret, inmediata al puerto, el brik-barca *Bas*, pero salvándose la tripulación.»

En algunos pueblos de la provincia se anuncian inundaciones a causa del desbordamiento de los ríos, barrancos y acéquias, sin que hasta ahora se tengan noticias de haber ocurrido desgracias personales.

No han llegado los correos de Madrid a Barcelona.

Tampoco han podido salir por el mal estado de la vía.

ALMERIA 9 (6:20 tarde).—El gobernador al ministro:

El alcalde de Cueva, en telegrama que recibo a las cuatro de la tarde, me participa lo siguiente:

«La inundación ha concluido, no siendo necesaria mi presencia.»

Han ocurrido dos desgracias personales. Pérdidas materiales no se conocen otras que la destrucción del muro de contención que se hizo en 1879.»

Se ha encargado proteja a las personas que hayan sido víctimas de la inundación, y que vigile las propiedades, dándome detalles de todo lo que ocurra y haya ocurrido.

CASTELLON 9 (10 mañana).—Efecto del temporal que reina desde ayer, se encuentra inundada la vía en los kilómetros del 49 al 52.

Del kilómetro 59 al 60, ó sea entre esta capital y Sagunto, se hallan detenidos los trenes números 51, 52, 56 y 57. Los viajeros están hospedados en las fondas, esperando poder continuar su viaje a Valencia.

De Castellon a Barcelona no hay noticias de cont tiempo alguno.

CASTELLON 9 (12 tarde).—Se ha formado un tren especial que partirá a las tres de la tarde, el cual conducirá el correo de Madrid por la línea de Zaragoza.»

De nuevo se ha ocupado la opinión pública en Haro, según el *Semanario Rojano*, de la ruidosa causa instruida ya há mucho tiempo contra varios vecinos de Casalaraina, que fueron condenados a cadena perpétua, y destinados al penal de Ceuta, por consecuencia del robo de doña Claudia Otañez. Parece que estos reos regresaron de Ceuta hace más de un año a la cárcel de Haro; que el juez especial nombrado para esta causa mandó que volvieran a Ceuta, y que, sin embargo, han sido llevados a Santo Domingo de la Calzada a disposición del juez de este partido, que ha sido su defensor. ¿Qué habrá en este asunto?

Res asunto, aunque en pequeño, se tira un aire al asunto Monasterio.

Las obras de la vía férrea de Madrid a Zaragoza y Barcelona, en el término municipal de Reus, se practican con suma rapidez, hallándose ya muy adelantada la explanación hasta la carretera de Montblanch en las inmediaciones del cementerio de aquella ciudad.

La estación está construyéndose activamente, y todo hace presumir que a principios del año próximo podrá inaugurarse la nueva sección directa de Roda a Reus.

Terminados los trabajos de campo de la rectificación de la línea férrea de Huesca a Ayerbe, se han retirado a Zaragoza el ingeniero y su ayudante para ultimar los de gabinete y presentarlos a la junta general de accionistas que deberá reunirse en la capital de Aragón en los primeros días de Enero. Muchos accionistas defenderán la conveniencia de ejecutar inmediatamente las obras de la sección de Huesca a Ayerbe para explotar aquel trozo y hacer más viable el logro de las esperanzas del país.

La sección segunda del Jurado de la Exposición de Minería, que tiene a su cargo la sección de aguas minerales, productos y aparatos químicos, abonos y materias explosivas, ha señalado los días 11, 12 y 13 del corriente, de tres y media a cinco de la tarde, para dar cuantas noticias y observaciones deseen hacer los expositores acerca de los productos comprendidos en dicho grupo.

Las audiencias se verificarán en el local destinado al Jurado en el edificio central de la Exposición.

La Academia de Bellas Artes de Málaga ha acordado que venga una comisión a exponer al ministro de Fomento el incalificable abandono en que se tiene a la enseñanza oficial por parte de las corporaciones populares de aquella ciudad, é invitar a otros centros de enseñanza que están en el mismo caso para que formen parte de dicha comisión.

El Correo, periódico ministerialísimo, dice:

«Se nota, a poco de visitar los círculos políticos, un cambio completo de decoraciones.»

Ayer todo eran impresiones de inteligencia entre los constitucionales y los izquierdistas, y hoy solo se oyen noticias de rompimiento.

Con independencia, y [en confirmación de lo que en otro lugar decimos con referencia a *El Imparcial*, los amigos

Telégramas.

PARIS 8.—Tan pronto como se abran las Cámaras, el Gobierno presentará a ellas el tratado con el reino de Annam.

Como en virtud del mismo, Francia hace una adquisición territorial, es preciso para la ratificación un acuerdo del Parlamento.

Con este motivo las oposiciones tratan de discutir ampliamente la política del Ministerio en Asia.

VIENA 8.—Mañana se verificarán en San Petersburgo los funerales del poeta ruso Tourguenief.

Con este motivo se creen que ocurran algunos desórdenes.

Procedentes de diferentes puntos del Imperio han llegado comisiones científicas y literarias a San Petersburgo para asistir a la ceremonia.

Segun noticias de la frontera rusa, la agitación nihilista se recrudece, circulando profusamente impresos clandestinos en los cuales se anuncia la próxima muerte del Czar.

LONDRES 8.—Se desmiente la noticia de haber sido asesinado el cónsul de los Estados Unidos en Canton.

Segun un despacho de Nueva York que publican hoy los periódicos ingleses, en el Estado de Texas ocurrió un horroroso incendio, originando pérdi-

das que se valúan en más de 500.000 pesetas, sin que hayan ocurrido desgracias personales.

PARIS 8.—El invierno promete ser muy riguroso este año en Francia, habiéndose anticipado la aparición de la nieve en las principales cordilleras.

También ha nevado en el llano del departamento del Loire.

Continúa la reserva en las regiones oficiales sobre la cuestión franco-española.

PARIS 9.—El general Campenon será nombrado seguramente ministro de la Guerra.

PARIS 9.—Un telégrama de Saigon, fechado hoy y firmado por el gobernador de la Conchinchina, dice que la situación del Tonkin ha mejorado mucho estos últimos días a consecuencia de la llegada de los plenipotenciarios annamitas y la sumisión del mandarín del delta.

Entre las banderas negras hay muchas deserciones a consecuencia de varias epidemias que las diezman.

El telégrama añade que el enemigo ha emprendido un movimiento de retirada hacia Loski, y que una parte de Sontay ha sido abandonada.

El coronel Bichot no ha encontrado a ningún enemigo en su reconocimiento hasta Day y las cataratas del Canal.

PARIS 9 (recibido el 10).—Segun informes que publica Le Figaro, no pudiéndose entender Francia con el Celeste Imperio, trató directamente con los «banderas negras», conviniendo con estos que se les pagarian las soldadas y se les dejaría en libre posesión de los territorios comprendidos entre Saokay y Honghoa.

Este acuerdo se llevó a cabo entre las autoridades francesas y aquellos aventureros, por conducto de algunos mandarines annamitas.

Corre el rumor de que los franceses han entrado en Songtai, evacuado por los «banderas negras».

Se añade que el coronel Baudens ha derrotado en Bachimh a las tropas regulares chinas, a las cuales varios cañoneros han conseguido cortar la retirada.

SAN PETERSBURGO 9 (recibido el 10).—Hoy se han verificado con gran pompa los funerales del poeta Tourguenief.

La concurrencia ha sido inmensa. Han asistido numerosas comisiones de las ciudades rusas y casi todo el pueblo de San Petersburgo.

Sobre la tumba del ilustre escritor se han pronunciado varias oraciones fúnebres.

Contra lo que se esperaba, ha reinado la mayor tranquilidad.

PARIS 9 (recibido el 10).—Los órganos oficiales franceses consideraban esta tarde completamente terminado el incidente franco-español.

El periódico ministerial Le Temps, hablando sobre el particular, dice que España no ha formulado ninguna nueva reclamación.

Añade que considera infundados los rumores que han circulado sobre el particular, los cuales, dice, «son efecto de la polémica de los partidos españoles».

Carece de fundamento la noticia de una próxima entrevista del Príncipe de Bismark y el presidente del Consejo de ministros de Francia señor Ferry.

ARGEL 9 (recibido el 10).—En una reunión de españoles verificada en esta ciudad con objeto de promover la construcción de un Casino español, uno de los individuos más influyentes de la colonia terminó así su discurso: «Queridos compatriotas: Brindemos por la amistad indisoluble de España y Francia; de esta Francia, de la cual somos huéspedes agradecidos, y de aquella España, nuestra qui rida patria objeto predilecto de nuestras mas tiernas aficiones. Brindemos porque ninguna intriga extranjera rompa ni debilite los estrechos vínculos de amistad entre dos naciones hermanas».

Estas palabras fueron acogidas con unánimes y calurosos aplausos.

Fabra.

del Sr. Martos repiten que, en efecto, el Sr. Martos no cree posible ya la inteligencia con el Sr. Sagasta; que así se lo ha indicado anoche aquél a éste en un recado transmitido por un amigo particular de ambos; y que lo más indicado en estas circunstancias es un Ministerio Posada Herrera.

Nótase, además, en estos círculos, que algunos de los amigos del señor marqués de Sardoal aparecen íntimamente asociados a estas impresiones del señor Martos. Y, por último, se oye que desde anoche, el señor duque de la Torre habla en lenguaje completamente hostil a una transacción con el señor Sagasta.

A muchos que ayer vimos celebrar la conciliación, con sus propios cuerpitos los hemos oído hoy decantar la intransigencia. ¿Qué discurso, por tanto, puede elaborarse con materiales tan movidizos?

Segun La Publicidad, de Barcelona, se presentará al Ayuntamiento de aquella ciudad en la próxima sesión una proposición para que pase a los tribunales cierta irregularidad de gran peso descubierta en el ramo de caminos vecinales y calles del Ensanche.

BOLETIN COMERCIAL DE MADRID

Madrid 10 de Octubre.—Carne de vaca de 1'60 a 2'00 pesetas el kilogramo. Idem de carnero de 1'60 a 2'00 pesetas el kilogramo.

Idem de ternera de 1'50 a 5'00 pesetas.

Idem de cordero, de 0'00 a 0'00 pesetas.

Despojos de cerdo de 0'00 a 0'00 pesetas el kilogramo.

Tocino añejo de 2'10 a 2'20 pesetas.

Idem fresco de 0'00 a 0'00 pesetas.

Idem en canal de 0'00 a 0'00 pesetas.

Lomo de 0'00 a 0'00 ptas. el kilogramo.

Jamon de 3'00 a 4'00 pesetas.

Pan de 0'40 a 0'50 pesetas kilogramo.

Garbanzos, de 0'66 a 1'60 pesetas.

Judías, de 0'66 a 0'80 pesetas.

Arroz, de 0'70 a 0'80 pesetas.

Lentejas, de 0'54 a 0'70 pesetas.

Carbon vegetal, de 0'20 a 0'22 pesetas.

Idem mineral, de 0'08 a 0'10 pesetas.

Cok, de 0'07 a 0'08 pesetas kilogramo.

Jabon, de 1'00 a 1'30 pesetas.

Patatas, de 0'10 a 0'18 el kilogramo.

Acete, de 1'00 a 1'20 pesetas el litro y de 10'00 a 11'00 el decálitro.

Vino de 0'78 a 0'84 pesetas el litro, y de 7 a 8 el decálitro.

Petróleo de 0'75 a 0'80 pesetas el litro y de 6'20 a 7'50 el decálitro.

Trigo (precio medio), a 00'00 pesetas el hectólitro.

Cebada (precio medio), a 00'00 el hectólitro.

HARINAS.

Precios corrientes dentro de Madrid y al domicilio del comprador.

1.ª de Aranjuez... 40 ptas. los 92 kilos

FF La Pro...

miada..... 46 » los 100 »

Salamanca... 38 » » 92 »

Villarroja H... 56 » » 100 »

FF... 46 » » 100 »

Cantalepiedra (Salamanca) 7 de Octubre.—Los precios de granos en este mercado son los siguientes:

Trigo de 37 1/2 a 38 rs. las 94 libras; centeno de 22 1/2 a 23 rs. las 92 libras; cebada de 19 a 20 rs. fanega; algarrobas de 20 1/2 a 21.

Tendencia del mercado: regulares entradas y precio sostenido.

Pampliega (Burgos) 7 de Octubre.—El mercado de granos de esta villa, celebrado el día de ayer, fué escaso en entradas a causa de hallarse abierta la vendimia en todos los pueblos de la circunferencia, vendiéndose lo que se presentó a los precios siguientes:

Trigo de 36 a 38 rs. fanega; cebada de 20 a 21; centeno de 23 a 24; avena de 14 a 15; yeros de 27 a 29.

Se hace la mitad de la cosecha de vino este año, comparado con el anterior, y el mosto se ha ofrecido pagar de 12 a 13 rs. cántara. Tenemos el tiempo muy tpo y frío, siendo por lo tanto muy

malo para poder practicar las labores en el campo con el fin de preparar la sementera, que ya se tiene que hacer tardía y en medianas condiciones.

Rioseco (Valladolid) 7 de Octubre.—No se hacen operaciones de trigo en partidas, y aunque hay ofrecidas 3 400 fanegas a 37'50, carece el negocio de demanda.

Al detall han entrado hoy 1.200 fanegas de 37 1/2 a 38.

Trigo de 37 1/2 a 38 rs. fanega; centeno a 22 50; cebada a 19; algarrobas a 20; lentejas a 34; alubias a 92; garbanzos superiores a 130; regulares a 110; medianos a 80; muelas a 40.

Patatas a 4 rs. arroba.

Líquidos: Acete a 39 rs. cántara; vinagre a 18; aguardiente anisado a 41; sin anisar a 36.

Petróleo a 75.

Gasolina a 50.

Ganados: Bueyes de labor a 1.700; novillos de 3 años a 1 900; añejos y añejas a 760; vacas cotrales a 820; ovejas a 60; emparejadas a 96; carneros a 76; corderos a 36; lana blanca basta a 58; negra basta a 48; pieles de cordero a 118 reales docena.

Ciudad Real 8 de Octubre.—El temporal seco y de grandes frios que hoy reina, causa daños de consideración en los pastos, que han de escasear mucho.

La vendimia que se está haciendo no dará resultados muy halagüeños; el fruto se desarrolló pobremente por la falta de lluvias.

Gran parte de la cosecha de patatas se perdió por causa de la langosta.

Mercado muy encalmado, cotizándose los artículos a los precios siguientes: Candeal de 44 a 45 rs. fanega, según clase; gar de 43 a 44; cebada de 19 a 20; garbanzos de 90 a 120.

Vino blanco y tinto a 16 rs. arroba; aguardiente a 50; acete de 33 a 44.

Patatas de 4 1/2 a 5 rs. arroba.

Harina de flor a 20 1/2 pesetas fanega; de primera a 19 1/2; de segunda a 18 1/2; de tercera a 15 1/2.

Uva blanca a 5 rs. arroba; tinta de 6 a 8.

Sablote (Jaen) 8 de Octubre.—Trigo rojo a 40 rs. fanega; cebada a 17.

Patatas a 6 rs. arroba.

Garbanzos gruesos a 82 rs. fanega; medianos a 68.

Lana blanca en súpico a 58 rs. arroba.

Vino tinto a 24 rs. arroba; aguardiente seco a 44.

Petróleo a 78 rs. caja; acete a 30 reales arroba.

Estado del tiempo: poca lluvia.

Estado del campo: bueno.

Villalon (Valladolid) 6 de Octubre.—El mercado de hoy concurrido y animado, vendiéndose 3.000 fanegas de trigo y 2.000 de cebada a los siguientes precios:

Trigo a 37 1/2 rs. las 92 libras; cebada a 21 rs. fanega; garbanzos a 120.

Continúa el tiempo áspero y frío; se ha resentido el viñedo a consecuencia de las heladas de ayer y anteayer.

El 11 del actual dará principio la vendimia; la cosecha en general es mala, y el fruto regular.

Vitoria 7 de Octubre.—Por fin nos hemos visto favorecidos por las tan deseadas lluvias, que permitirán efectuar en buenas condiciones las operaciones de la siembra.

Efecto de esto, los mercados celebrados durante la última semana no han estado tan concurridos como los anteriores.

Pequeña variación acusan los siguientes precios, a que se han hecho operaciones de escasa importancia.

Trigo de la Ribera de 19 a 20'30 pesetas hectólitro; de Alava de 18 a 19; cebada de la Ribera de 11 a 12'25; del país de 9 50 a 9 05; avena de 6'25 a 7'40; maíz de 19 a 19'15.

Burgos 8 de Octubre.—Trigo entrada buena, de 39 a 41 rs. fanega, según clases.

Rojo de 37 a 38; a aga de 38 a 38 1/2; centeno a 24; cebada a 22; avena a 30; alubias a 34; yeros de 30.

Harina de primera a 15 reales arroba; de segunda a 14 1/2 de tercera a 13.

Tendencia del mercado: firmeza.

Compras: animadas.

Tiempo: lluvioso y bueno para las siembras.

Haro 7 de Octubre.—Hé aquí los precios que han regido en los mercados de los pueblos limítrofes:

Sajazarra.—Mucha animación en este mercado.

Se han adquirido más de 6 000 cántaras de vino de varias clases a precios entre 14 y 15'50 rs. cántara, y ajustado diferentes cubas a 16 y 17'50. Se cree despachar en estos días las existencias que quedan.

La vendimia aún se retardará unos días, pues el fruto está retrasado; ha mejorado bastante en estas dos semanas últimas.

Labastida.—Continúa la extracción de venta de vinos con gran animación.

En esta semana dan cuenta de las siguientes operaciones:

Con destino a Francia 1.900 cántaras a precio reservado; 2.000 cántaras a 18; 1.700 a 17 1/2; 300 a 17 3/4, y 300 a 18 1/2.

Quedan aún existencias sobre 60.000 cántaras de clase excelente.

La vendimia dará principio sobre el día 18.

El fruto inmejorable, aunque la cantidad será bastante más corta que el año pasado.

San Vicente.—Muy buena salida de vinos en estos días, continuando los comisionistas ajustando; los precios sosteniéndose firmes.

La vendimia dará principio el día 13.

Abalos.—Pronto dará principio la recolección de la uva, que este año promete ser superior en calidad, aunque en cantidad no excederá mucho de una tercera parte de una cosecha ordinaria.

Estos días ha habido alguna salida de

vinos, si bien quedan todavía varias cubas.

Briñas.—Ha dado salida en estos días a varias cubas con destino a las Vascongadas, en junto unas 1 500 cántaras al precio de 16 17 y 17 1/2 rs.; también para Francia se despacharon otras dos cubas al precio de 17 rs.

Cenicero.—Se han contratado en estos días próximamente unas 5.000 cántaras a precios desde 12 a 14 rs.

Leza.—Han sido ajustadas por la compañía El Norte de España sobre 4.000 cántaras al precio de 14 reales.

Laguardia.—Dió salida a 3.000 cántaras a precios diferentes desde 14 a 21, según clase.

En varios pueblos de la Rioja bajan continuado despachándose en la semana actual las existencias que les restan en buenas condiciones.

Autol.—Dió salida a 500 cántaras a 16 reales.

Alcañanes.—D espachó 800 y pico de cántaras de 19 a 21 rs. una.

Ausejo.—Sobre 700 de 19 a 21 reales una.

Alfaro.—Envasó para Francia 3.000 cántaras a 20 rs.

En el mercado de cereales de Haro rigieron los siguientes precios:

Trigo de 38 a 40 reales fanega de 54 94 litros; cebada de 22 a 23; avena de 15 a 16; centeno de 29 a 30.

Alubias valencianas de 108 a 110; em-

Bolsa de Madrid.

FONDOS PÚBLICOS.

Ultimos precios

Del 8. Del 9.

Deuda perp. al 4 0/0 fr. 59 75 59 90

Pequeños..... 60 00 60 10

Fin corriente..... 59 85 59 80

Deuda id. id. exterior. 58 80 58 55

Pequeños..... 58 70 00 00

Renta perp. 3 9/0 extr. 00 00 00 00

Pequeños..... 00 00 00 00

Amort. exterior 2 0/0 00 00 00 00

Pequeños..... 00 00 00 00

Carreteras Agost' 1852 00 00 00 00

Id. 9 Marzo 1855..... 00 00 00 00

Id. 1.º Julio 1856..... 00 00 00 00

Obras públicas 1858... 00 00 00 00

Deuda del personal... 00 00 00 00

Sextas partes de participes legos..... 00 00 00 00

Deuda amort. al 4 0/0. 72 75 73 15

Pequeños..... 73 00 73 50

Idem fin de mes..... 00 00 00 00

Obg. T. prod. Aduana 92 00 92 90

Billetes hipotecarios de la isla de Cuba. 00 00 00 00

Sisas del A.º 2 1/2 0/0. 00 00 00 00

Oblig. municipales... 00 00 00 00

paladas de 76 a 78; caparrones blancos de 84 a 86; encarnados de 78 a 80.

Habas blandas de 48 a 50; duras de 32 a 33.

Arvejas de 30 a 31.

Patatas a 20 rs. quintal.

Valladolid 8 de Octubre.—En los Almacenes generales de Castilla han entrado de 600 a 700 fanegas de trigo, que se pagaron de 39 a 39 1/4 rs. las 94 libras.

200 fanegas de centeno, que se pagaron a 24 1/4 rs. las 90 libras.

La entrada de hoy en el Canal ha sido de 500 fanegas de trigo, pagándose a 39 1/2 rs. las 94 libras.

Cambios sobre provincias.

PLAZAS Daño. Benef. PLAZAS Daño. Benef.

Albacete. par » Pamplona. 1/2 »

Alcoy... 1/4 » Pentevd. par »

Alicante. par » Reus.... par »

Almería » 1/4 Salamanca. 1/4 »

A villa... 3/8 » S. Sebast. par »

Badajoz. 1/4 » Santand. par »

Barcelona. par » St.º Cruz par »

Béjar... 1/2 » de Tenfe par »

Bilbao... 1/8 » Santiago. par »

Burgos... 1/4 » Segovia... par »

Caceres... 1/4 » Sevilla... par »

Cádiz... 1/8 » Soria.... 1/2 »

Cartag. par » Tarragn. par »

Castellon. par » Teruel... par »

Ciudad-R. par » Toledo... 1/8 »

Córdoba... 1/8 » Tudela... 1/2 »

Coruña... 1/8 » Valencia. par »

Cuenca... par » Valladolid. par »

Ferrol... 1/2 » Vigo.... par »

Gerona... par » Vitoria... 1/4 »

Jijon... par » Zamora... 1/2 »

Jranada... 1/4 » Zaragoza. 1/8 »

Guadalaj. par »

Haro... 1/8 »

Huelva... 1/8 »

Huesca... 1/4 »

Jaen... par »

J. de la F. par »

Leon... par »

Lerida... par »

Linares... 1/8 »

Logroño... par »

Lorca... par »

